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 為追思感念曾任僧醫會董事長

及執行長的會宗長老圓寂四周年，

三月八日在僧醫會舉辦金剛寶懺法

會；法會恭請淨旭法師主法，慧明

法師率四眾弟子一同參加。

因防疫安全距離，僅開放40位
名額，故法會採取事先報名制。

報到後，志工根據名冊指引拜

懺排班的位置，並告知可以先

在休息區就坐，午齋會在休息

區用。環顧四周，看見好幾位

熟面孔：張錦秋師姐、羅憶

珠護理長、唐老師、馬志宏

師兄、郭振潮師兄、鍾秀英

師姐、陳麗容師姐、百合師

姐……等等。《華嚴經》云：

「一切佛事從大願起」，會宗

長老的悲心宏願正是金剛寶懺

法會的緣起，也促成與會大眾

相聚的因緣。僧醫會成立將近

24年，與許多熟面孔也相識近

20年，但好幾位跟末學一樣，

都是第一次踏進這莊嚴的會

場，不禁由衷讚歎。

法會於上午九時許開始，

主法和尚淨旭法師說：「時間過得

真快，長老已經離開四年了，今天

與會的大眾過去都與會宗長老有法
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就有幸親近長老受其照顧，卻又時

間如此短暫，淚水不禁在眼眶中打

轉。午齋是美味素食便當及水果，

用餐後稍事午休，下午一點法會繼

續，淨旭法師簡短敘述了會宗長老

的生平。長老十多歲就出家，在新

竹靈隱佛學院就讀，後來隨廣化老

和尚一起到台中南普陀佛學院，是

第一屆畢業生。之後親近印順導

師，再到菲律賓辦學2 5年。回來

後，在基隆善法禪寺、南普陀佛學

院等等，一直都是哪裡有需要他就

去，真是隨緣赴感，慈悲度眾。

緣，祈願長老在常寂光淨土護念，

未來成佛時接引大眾再續法緣。」

是的，時間既公平又不等人。猶記

得四年前的這一天，末學正在前往

機場捷運的路上，接到通知，原本

雀躍的心情瞬間轉成悵惘。只能在

那一趟的日本四國朝聖行中，在空

海大師的靈場，為他老人家念佛、

點長明燭迴向，遙寄追思。

悠悠四年已過，在主法和尚及

悅眾法師帶領下，大眾虔誠禮佛拜

懺。上午第一支香《金剛寶懺》上

卷，而後佛前大供及至會宗長老牌

位前拈香問訊。想起自己初入佛門
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謝，並提到自己兩次住院，長老都

去看她，很感動。百合師姐常跟隨

長老臨終開示助念，讚佩長老的親

和與隨緣。慧明法師說：「俗家阿

姨往生時，經人引薦請長老做往生

佛事，是我與長老結識的因緣。長

老為了安養如意苑看了六十幾筆土

地，當看到苗栗後龍這塊地時，他

非常喜歡，多次從樹林自己飆車前

去勘查，當董事會通過終於買下土
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法會圓滿後，現任董事長暨執

行長慧明法師請與會者分享與會宗

長老相處的點滴。唐老師第一個發

言，說到一起參加僧伽健診，向長

老提供建言，很感謝長老能夠接

受。羅護理長則是還沒開口已經哽

咽，她是僧醫會第一位護理長，從

台北榮總退休就來服務，唯一的

遺憾是沒有聽長老的話好好學佛。

鍾秀英護理師也是除了感謝還是感
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僧醫會的存在必將有人繼續耕耘努

力。創辦人慧明法師始終堅持這份

志業，不為自己求安樂，心心念念

都是如何不負護持者的託付，讓僧

寶健康得到最合適的照顧。所有曾

經受會宗長老照顧、教導的佛弟子

們，追思緬懷他的最好方式，就是

化無盡追思為行動，一起護持僧醫

會的志業，用行動實現長老及所有

護持僧醫會者的宏願，讓如意苑早

日建成，軟硬體都能如法如律順利

運作，實踐僧醫會宗旨：照顧全心

奉獻佛教的僧伽，莊嚴走過這一世

的娑婆人間。

地後，他更是積極地尋找整合各方

資源。這中間有許許多多波折與困

難，但因長老從小出家，認為天下

人都是好人，難免遇到不肖分子欺

騙，長老承擔著許多壓力，又沒有

好好照顧色身，以致沒有等到如意

苑建成就捨報……。今天要跟大家

報告一個好消息，如意苑的興建許

可預計6月或7月就會拿到。是水保

及興建可以一起進行，包括長照。

所以只要經費足夠，硬體建設指日

可待。」�

佛陀尚且不能長久住世而示現

涅槃，每個人的一期生命終有盡

時，但是照護僧伽健康的志業因為


